



	Año.	Medio.	Tres meses.	Un mes.
Para Madrid.....	260	130	65	22
Para el Reino.....	360	180	90	
Para Canarias é Islas Baleares,	400	200	100	
Para Indias.....	440	220	100	

GACETA DE MADRID.

N.º 1606.

MARTES 9 DE ABRIL DE 1839.

DIEZ CUARTOS.

PARTE OFICIAL.

S. M. la REINA, su augusta Madre la REINA GOBERNADORA y la Serma. Sra. Infanta Doña María Luisa Fernanda, continúan en esta corte sin novedad en su importante salud.

PARTE RECIBIDO EN LA SECRETARIA DE ESTADO Y DEL DESPACHO DE LA GUERRA.

El comandante general de las provincias de Ciudad Real y Toledo dice en el parte periódico que remite al ministerio de la Guerra, fecha 7 del actual, que la cuarta columna al mando del bizarro coronel D. Joaquin Fitor ha batido la faccion de Revenga, logrando dar muerte á cuatro rebeldes, entre los que segun noticias, se cuenta al cabecilla y su hijo; quedando ademas en poder de nuestras tropas cuatro caballos y algunas armas.

Que los beneméritos nacionales de Santa Cruz de Mudela han logrado capturar á Manuel Naranjo, alias Pilis, y Casto Bocio, ambos conocidos por sus maldades, rescatando ademas varios machos y otros efectos que habian robado. Y los de Tembleque que salieron en persecucion de otra gavilla han apresado asimismo dos carros que llevaba.

Que igualmente ha rescatado el comandante general de la linea de comunicacion nueve paisanos y considerable número de ganado que llevaba consigo otra partida de rebeldes.

Que el 24 del anterior aprehendieron los facciosos á Casto Muñoz, vecino de Pusa, el cual hallándose custodiado por dos rebeldes para ser fusilado por adicto á la causa nacional, logró coger la seccion á los que le guardaban, y dando muerte á uno, é hiriendo gravemente al otro, se presentó libre en Navalucillos, donde ha tomado las armas; cuyo rasgo de arrojo y decision se ha dignado S. M. recompensar concediendo al interesado la cruz de Isabel II.

Que en la madrugada del 6 siete facciosos pusieron fuego á una casa de campo inmediata á aquella ciudad (Toledo), en la que se ha encontrado muerto un paisano, al parecer sofocado por el humo; y tomadas las disposiciones convenientes se consiguió la aprehension de dos de los causantes, los que breve y sumariamente juzgados, seran pasados por las armas.

Ultimamente, que el mismo dia y á la misma hora robaron los facciosos en las inmediaciones de Nambroca varias yuntas de ganado y otros efectos; todo lo que fue rescatado poco despues por el ayudante de E. M. D. Nicolas Garcia y alferes D. Bonifacio Gómara, los cuales libertaron al mismo tiempo á siete sujetos que llevaban presos.

PARTES RECIBIDOS EN LA SECRETARIA DE ESTADO Y DEL DESPACHO DE LA GOBERNACION DE LA PENINSULA.

Gobierno político de Jaen.—Excmo. Sr: Despues de mi comunicacion de 23 del pasado, número 65, no ha ocurrido en las obras de la carretera de Granada á Bailen cosa digna de ponerla en conocimiento de V. E.: estas han seguido y siguen sin interrupcion, y los adelantos hechos en la tercera semana de aquel mes y número de operarios que se ocupan en ello, con expresion de los jornales que ganan, aparecen demostrados de la copia que tengo el honor de pasar á manos de V. E. con objeto de darle noticias detalladas de lo que se ejecuta en la citada carretera. Dios guarde á V. E. muchos años. Jaen 3 de Abril de 1839.—Excmo. Sr.—Francisco Muñoz y Andrade.—Excmo. Sr. Secretario del Despacho de la Gobernacion de la Peninsula.

Gobierno político de Jaen.—Estado que manifiesta el número de operarios y demas gastos invertidos durante la semana expresada en la conservacion de dicha carretera: en la apertura de la mina de la puerta de Arenas: en la construccion del puente del Guadalbullon: en la apertura del collado de Manga de Lobo, y en la apertura de cimientos y aproximacion de materiales para la construccion de la alcantarilla en el regajo grande entre el Gaudiel y Bailen y los adelantos hechos.

Un escribiente á 4 rs. ocupado en la oficina de la direccion de dicha cantera.

Un capataz ó sobrestante á 8 rs., 24 peones á 5, y 1 id. menor á 4, en la puerta de Barrera de esta ciudad en quitar la tierra y piedras desprendidas de los cortes; en las Infantas; en las Paredejas, y en los vados de Mancha Real aclarando ametas, quitando bondazos &c.

Mina de la puerta de Arenas en roca muy dura.

Cuatro canteros á 10 rs., 4 id. á 9, y 7 barreneros á 6. En la boca del Norte hay 6 canteros y 4 barreneros, y en quitar el esviaje que forma el peñasco en la parte del Sur 2 canteros y tres barreneros.

Un oficial de herrero á 10 rs. y 1 id. á 6, en la citada mina, con su correspondiente fragua, para aguzar y acerar las herramientas de la obra.

Puente de Guadalbullon.

Dos albañiles á 10 rs., 2 id. á 7, y 1 id. á 6, en la construccion de machones y muros de sostenimiento.

Dos canteros á 14 rs. en el asiento de cantería.

Un cantero á 9 rs. y 2 peones á 5, en la carretera de Herrera, en cargar la cantería en los carros para conducirla á la obra.

Dos canteros sacadores á 9 rs., 1 id. á 6 y 2 peones á 5 en la cantera de Capuchinos de esta ciudad, sacando piedras de mamposteria los primeros, y cargando los carros los segundos.

Un carpintero á 12 en hacer cuñas, arreglar las plantillas, y en otras faenas necesarias.

Veinte peones á 5 rs. y 4 id. menores á 3 en hacer mezclas, arrimar piedra á los albañiles, conducir cantería al asiento, y en mil otras cosas necesarias para la obra.

Once caballerías á 3½ rs. en conducir cascajo al terraplen de la parte de las huertas y ripiaje para la mamposteria del mencionado puente.

Operaciones á estajo.

Cinco sacadores en la carretera de Herrera, sacando y desbastando cantería por su cuenta á 56 mrs. cada pie cúbico, segun ajuste.

Ocho carros en la conduccion de cantería desde la cantera de Herrera al puente á 2 rs. pie cúbico, y en la piedra de mamposteria desde la cantera de Capuchinos á dicho puente á 6 rs. carga, segun ajuste.

Quince canteros en la labra de silleria, en postas, aristonnes, dobelas y cuanta cantería se necesita en el referido puente á 4 rs. pie cúbico.

Útiles.—Se han comprado al maestro espartero Julian Delgado 8 docenas de espuelas para el servicio de la obra del puente y de la cuadrilla de conservacion, segun recibo que acompaña á la lista documentada de la presente quincena.

Apertura del collado de Manga de Lobo.

Un sobrestante á 8 rs., un refinador á 6, y 71 peones á 5 en el desmonte del citado collado.

Una caballería menor á 3 rs. en el mismo punto acarreado agua para los trabajadores.

Apertura de cimientos y aproximacion de materiales para la construccion de la alcantarilla del Regajo grande.

Cuatro sacadores de piedra á 9 rs., sacando piedra en la cantera de Zocuecar.

Veinte y seis peones á 5 abriendo los cimientos de la alcantarilla un nuevo cauce al arroyo, y terrapleando el antiguo. Seis caballerías á 3 rs. conduciendo arenas para las mezclas.

Obras de conservacion.

Se ha invertido la cuadrilla de conservacion durante los 6 dias hábiles de trabajo en desembrozar 968 varas lineales de ameta de dos pies de ancho y uno de profundidad entre el molino de Atocha y el olivar de los Dribres.

Idem en la espesura de dicha mina.

En la boca del Norte se ha metido el minado un pie lineal, y en el esviaje que forma la peña por la parte del Sur se han desmotado 188 pies cúbicos de piedra en roca muy dura.

Idem en la construccion del expresado puente.

Se han sentado 300 pies cúbicos de cantería en el machon de la derecha, construyendo 1200 pies cúbicos de mamposteria en dicho machon y muros de sostenimiento de la izquierda, y se han echado en el terraplen de las huertas 136 varas cúbicas de cascajo del rio. Los canteros sacadores han sacado y desbastado 300 pies cúbicos de cantería: los canteros han conducido al puente 288 pies cúbicos de cantería, y cargos de mamposteria 156; y por último los canteros han labrado de toda cantería 300 pies cúbicos.

Idem en la apertura del collado de Manga de Lobo.

El progreso que ha tenido el desmonte del collado de Manga de Lobo en los seis dias hábiles de la citada semana, ha consistido en la excavacion de 725 varas cúbicas de greda fuerte extraidas de una profundidad de 6 pies y conducidas á la distancia media de 60 pies.

Idem en la apertura de cimientos y nuevo cauce de dicha alcantarilla.

En la expresada semana se han extraido 227 varas cúbicas de greda fuerte de una profundidad de diez pies á una distan-

cia media de 25 que faltaba para terminar la apertura de los cimientos de la referida alcantarilla: ademas se han terraplado unas 85 en el antiguo cauce de dicho arroyo. Jaen 24 de Marzo de 1839.—Francisco Muñoz y Andrade.

El gobernador capitán general de la Isla de Cuba participa al ministerio de Marina, Comercio y Gobernacion de Ultramar, con fecha de 28 de Febrero último, que continúa inalterable la tranquilidad pública en aquella isla, y que se celebraron las diversiones del carnaval en la capital y en otros muchos pueblos con el mayor orden, y sin haber ocurrido el menor disgusto.

PARTE NO OFICIAL.

NOTICIAS EXTRANJERAS.

PRUSIA.

Berlin 17 de Marzo.

El Ministro de negocios extranjeros, baron de Werther, ha tenido la desgracia de dar una caída en la calle y herirse gravemente en un codo. Sin embargo el boletin del estado de la salud de S. E. es bastante satisfactorio, y se cree que en breve volverá al ejercicio de sus funciones. El tribunal de Munster habia condenado á varias penas á los que habian expendido canciones ofensivas á la Magestad Real. El tribunal de la corte ha agravado las penas. Sin embargo, los condenados tienen aun abierto el camino de la apelacion. (*Gazette d'Augsbourg.*)

Koenigsberg 17 de Marzo.

Nos escriben de Wilna que el 12 de este mes ha sido ejecutada la sentencia pronunciada contra los individuos arrestados recientemente por delitos políticos. Kornarski, que despues de su vuelta de Francia fue el promovedor de tantas descabelladas empresas como han causado la desgracia de muchas familias distinguidas, ha sido fusilado. Ha muerto con un valor digno de mejor causa. Son condenados por toda su vida á los trabajos forzados en Siberia los propietarios Kakoszewicz, Rudzewicz, Conca y Romera. Veinte estudiantes de la universidad de Kiew han sido trasladados al Cáucaso para incorporarlos allí como soldados en los regimientos. (*Gazette de Augsbourg.*)

GRAN BRETAÑA.

Lóndres 27 de Marzo.

En la noche de ayer anunció sir Charles Grey á la Cámara de los Comunes que el martes próximo pediria se trajese á la mesa la carta de Mitchels, ó descripcion de la parte concerniente al territorio en cuestion entre el Estado del Maine y la Gran Bretaña. A nuestro entender esta es una medida preliminar para llegar á solventar de una manera definitiva una cuestion tan complicada, que por tanto tiempo ha estado suspenso. Los periódicos torys se afanan en persuadir que debe recaer sobre los ministros toda la responsabilidad de la colision que últimamente ha habido entre los habitantes de la nueva Brunswick y los ciudadanos del Estado del Maine. Por eso se censura á los wighs de no haber concluido en el espacio de cinco años una contestacion que los torys han tenido en suspenso por un dilatadísimo tiempo. ¿Por qué no se ha arreglado este asunto cuando se procedió al tratado de Gante en 1814? A la verdad que no podia haber un momento mas favorable para ello, pues teniamos entonces 200 hombres de tropas regladas en América, una milicia numerosa y bien disciplinada, sin contar con otros recursos, cuando por el contrario los Estados-Únidos se encontraban entonces en una posicion bastante crítica. Su tentativa contra el Canadá habia quedado frustrada, sus puertos estaban bloqueados y su comercio destruido; su erario estaba casi exhausto, y los gastos de la nacion aumentaban de tal manera, que inspiraba vivas alarmas. He aqui las circunstancias que se debieran haber aprovechado cuando se hizo la paz.

No queremos decir con esto que sea preciso insistir en la solucion de una cuestion en un término fijo, aprovechándose de la preponderancia adquirida sobre sus adversarios; pero si quisiéramos que los periódicos torys que combaten al ministerio se explicasen acerca de la conducta de sus patronos. A esto debe añadirse, que semejantes ataques, aun suponiendo que no tengan un fin directo de encender una guerra entre la Inglaterra y los Estados Unidos, podrian sin embargo provocarla. Ahora bien, esta guerra seria funesta para la Inglaterra, no

